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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Posible, conseguir más recursos federales para la UAEM” 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Fernando de Jesús Bilbao Marcos, anunció que de 
manera coordinada con los sindicatos de trabajadores universitarios, buscarán acercamiento con legisladores locales para 
incrementar el presupuesto estatal de la máxima casa de estudios del estado. Dio a conocer que previo a la reunión de 
ANUIES, los rectores tuvieron un encuentro con el secretario de Educación Pública, quien hizo un reconocimiento al avance 
de las universidades públicas del país y los resultados que han presentado los programas de Fondos Extraordinarios, por lo 
que brindó abiertamente un apoyo para que no se reduzcan. Sobre la XL Asamblea Ordinaria de ANUIES, el rector 
Fernando Bilbao dijo que la UAEM recibió un reconocimiento público por parte del Consejo Nacional del Deporte de la 
Educación (Condde), por la organización de dichos juegos y por haber obtenido el sexto lugar de entre 174. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81529&encabezado=Posible,%20conseguir%20m%E1s%20r
ecursos%20federales%20para%20la%20UAEM%20&laseccion=Sociedad 
 
“Renuncia secretario de Extensión de la UAEM” 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informó oficialmente que el rector Bilbao Marcos nombró ayer por 
la tarde a Arredondo Ramírez como secretario de Extensión, en sustitución de Jesús Nieto Sotelo, de quien se dijo presentó 
su renuncia al cargo por motivos personales. Otro cambio que anunció el rector es la designación de Cuitláhuac Serrato 
Salinas, como director de Deportes. Los cambios serán a partir del próximo 15 de noviembre, así como las modificaciones a 
la Coordinación de Planeación, que se fusionará con la Secretaría Académica y se convertirá en Dirección de Planeación. 
Otros ajustes anunciados son la fusión del área de Vinculación y Servicios de Extensión. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81522&encabezado=Renuncia%20secretario%20de%20Exte
nsi%F3n%20de%20la%20UAEM&laseccion=Pol%EDtica 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González). 
 
“Gestionará SITAUAEM más presupuesto” 
El Sindicato Independiente de Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM) iniciará con las 
gestiones en el congreso local con las diferentes bancadas parlamentarias, con el propósito de que se incremente el 
presupuesto a la máxima casa de estudios del estado. Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM, consideró 
necesaria una actuación plural en cuanto a la decisión de incrementar el presupuesto a la UAEM, en la que participen los 
universitarios con los legisladores que deberán aprobar los montos al ejercicio fiscal del 2010. “El gobierno hizo sus ajustes, 
pero no estaría mal que nos tomaran en cuenta a la UAEM, porque como institución tiene un alta responsabilidad en el 
funcionamiento del estado y no ha recibido ningún aumento en su presupuesto en los últimos años”, dijo el secretario 
general del SITAUAEM. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81523&encabezado=Gestionar%E1%20SITAUAEM%20m%E
1s%20presupuesto%20%20&laseccion=Pol%EDtica 
 
“Dejan el bachillerato porque no les gusta” 
Un 40 por ciento de los jóvenes que abandona sus estudios del nivel medio superior lo hace por considerar que la escuela 
es una pérdida de tiempo o no les gusta, así lo revelaron las autoridades de la Secretaría de Educación Pública (SEP). En 
su visita a Morelos, el subsecretario de Educación Media Superior de la SEP, Manuel Székely Pardo, explicó que, 
actualmente en el país, 60 por ciento de los jóvenes de entre 15 y 18 años cursa el bachillerato en algún subsistema. “Sin 
embargo, dos millones de jóvenes no lo están haciendo, por tanto la meta es cubrir a este número de estudiantes que 
abandonan sus estudios, sobre todo en el primer grado”, explicó.  En este marco, el funcionario federal dijo que este reto 
formará parte de los trabajos de la reforma integral de bachillerato. 
Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz). 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González). 
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Nacional: 
 
“Da a conocer la SEP designados para recibir el Premio Nacional de Ciencias y Artes 2009” 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer ayer el dictamen de los jurados del Premio Nacional de Ciencias y 
Artes 2009, en el que señala que los galardonados en el campo de lingüística y literatura, quienes compartirán el 
reconocimiento, son los escritores Hugo Hiriart, Carlos Montemayor y José Luis Rivas. En Bellas Artes, se designa como 
premiados a la escultora Helen Escobedo y al compositor Arturo Márquez; en Historia, Ciencias Sociales y Filosofía, al 
ministro José Ramón Cossío y al catedrático de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Enrique Modesto de la 
Garza Toledo. En Ciencias Físico Matemáticas y Naturales, al bioquímico Alberto Darszon Israel, así como al geofísico 
Jaime Humberto Urrutia Fucugauchi. En Tecnología y Diseño, a la especialista en ecología y medio ambiente Blanca Elena 
Jiménez Cisneros y al ingeniero José Luis Leyva Montiel; en Artes y Tradiciones Populares se premiará a la tejedora maya 
Celsa Luit Moo, al fandanguero de Tlacotalpan Cirilo Promotor Dacena y al grupo de artesanos alfareros purépechas de 
Ocumicho, Michoacán. 
La Jornada, p.12, (Mónica Mateos y Laura Poy). 
 
“Educación financiera, base para mejor calidad de vida” 
El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, señaló que en México 2.2 millones de niños, jóvenes y adultos reciben 
educación financiera a través de los programas implementados por la dependencia a su cargo, en conjunto con organismos 
como el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos y el Instituto Latinoamericano de Comunicación Educativa. 
Ahora estamos trabajando en un programa de educación financiera para el proyecto en linea de la red de escolar de la SEP, 
comentó. El funcionario destacó la importancia del aprendizaje sobre las finanzas personales y la economía familiar, que es 
fundamental para impulsar la calidad de vida de los mexicanos, sostuvo. 
La Jornada, p.27, (Juan Carlos Miranda). 
 
“En las aulas, sólo dos de cada 10 jóvenes en edad de cursar estudios universitarios” 
Sin reorganización profunda de la educación media y superior, que integre más gasto público y mejor planeación sobre la 
manera en que se invierten los recursos, difícilmente podrán remontarse los graves rezagos de cobertura y calidad, en un 
sexenio que apostó por la continuidad de las políticas neoliberales en el sector, advirtieron expertos en el sistema de 
enseñanza nacional. En el foro La política educativa en México. Balance de medio término, señalaron que como parte de los 
retos que deben superarse está el reconocer que en el país sólo 16 por ciento de los jóvenes de 19 a 23 años tienen 
posibilidad de cursar estudios universitarios, no 26 por ciento, como insisten las autoridades. Manuel Gil Antón, catedrático 
de la Universidad Autónoma Metropolitana y experto en el análisis de la cobertura universitaria, aseguró que, de acuerdo 
con datos oficiales, en las instituciones de enseñanza superior se atiende a 26 por ciento de los jóvenes de 19 a 23 años, 
pero en esa matrícula se incluye a un millón de personas que no cumplen el requisito, pues superan los 23 años; es decir, 
están en las aulas sólo dos de cada 10 jóvenes en edad de cursar estudios de licenciatura. 
La Jornada, p.40, (Laura Poy Solano). 
 
“Necesario, fomentar una cultura de cuidado y explotación de cactáceas” 
Pese a ser el país del continente con la mayor diversidad de cactáceas, México no ha sacado provecho de esa ventaja para 
generar recursos a partir de la explotación de esas plantas, sobre todo como producto ornamental, aseguró Salvador Arias, 
investigador del Instituto de Biología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Informó que de las casi 2 mil 
especies que hay en América, en territorio mexicano hay 670 especies y 244 subespecies, por lo que es fundamental crear 
una cultura para su cuidado y explotación. 
La Jornada, p.2a, (Emir Olivares Alonso). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Registra Hospital Civil 37 casos de influenza” 
El Hospital Ernesto Meana San Román de Jojutla, registró en los últimos meses cerca de 37 casos probables de Influenza 
A/H1N1, de los cuales 17 casos han sido confirmados y fueron atendidos en su momento, informó, el Director del 
nosocomio, Francisco Avendaño Angoli. De esta manera, mencionó que la semana pasada se tuvo los dos últimos casos, 
los cuales, estuvieron de forma aislada a los demás pacientes y con una enfermera exclusiva "Toda persona que viene con 
los síntomas se les hace la prueba y se les da tratamiento a fin de evitar un deceso, hasta el momento los que han 
ingresado y han sido confirmados se les ha dado el procedimiento adecuado", puntualizó. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Karina Ortega). 
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Nacional: 
 
“Embarazadas, 52 de 97 mujeres que fallecieron por gripe A/H1N1: Ssa” 
Hasta agosto pasado, 97 mujeres habían muerto a causa de la influenza A/H1N1, de las cuales 52 (54 por ciento) estaban 
embarazadas, informó la Secretaría de Salud (Ssa). De acuerdo con el titular de la dependencia, José Ángel Córdova 
Villalobos, esta situación obstaculizó los avances de la estrategia para reducir la mortalidad materna. Se preveía l legar al 
final del año con una tasa de 50 decesos por 100 mil nacimientos, pero debido a la pandemia se espera cerrar en 54 por 
100 mil. Información del Centro Nacional de Vigilancia Epidemiológica y Control de Enfermedades (Cenavece) señala que 
en 2009 se ha quintuplicado el número de fallecimientos maternos por complicaciones de infecciones respiratorias, respecto 
a lo registrado en los dos años previos. 
La Jornada, p.38, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Aumentan llamadas a Locatel por la situación económica” 
La crisis económica ha provocado que se incrementen las llamadas de auxilio a Locatel, ante la pérdida de empleo y 
vivienda, falta de dinero para comer, violencia intrafamiliar como desquite por la mala situación financiera en los hogares, y/o 
la necesidad de quitarse la vida para ya no sufrir. Lindy López Gómez, coordinadora de programas especiales de Locatel, 
explicó que diariamente se atiende un promedio de 465 llamadas en busca de apoyo psicológico, médico, jurídico y hasta 
económico de personas de diversos estratos socioeconómicos y edades, e incluso reconocidas en farándula, lo que nos 
convierte en el termómetro de la ciudad al conocer las necesidades que tiene la población. 
La Jornada, p.34, (Laura Gómez Flores). 
 
“Fortalecerán las medidas sanitarias en el AICM ante emergencia decretada en EU” 
Tras la emergencia sanitaria decretada en Estados Unidos por la influenza A/H1N1 y el aumento vertiginoso de contagios 
durante las últimas semanas, los gobiernos federal y capitalino, junto con autoridades del Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM), estudian la aplicación urgente de nuevas medidas sanitarias para los viajeros, principalmente los 
procedentes de naciones en mayor riesgo. En una reunión encabezada por el secretario de Salud del gobierno capitalino, 
Armando Ahued, se acordó analizar y eventualmente modificar el cuestionario médico que se aplica a los viajeros 
nacionales y extranjeros a su arribo a la ciudad de México, pues en estos momentos no es confiable la información que se 
obtiene de ellos. 
La Jornada, p.38, (José Antonio Román). 
 
“Mueren 2 de gripe A/H1N1 en San Luis y Michoacán” 
Una persona falleció por influenza A/H1N1 en el municipio de Matehuala, con lo que suman ya cinco decesos desde que 
comenzó el rebrote del virus en San Luis Potosí, informó Alejandro Perea Sánchez, secretario estatal de Salud. Las muertes 
ocurrieron porque los enfermos buscaron atención médica cuando su problema estaba ya bastante avanzado, dijo el 
funcionario. En tanto, la Secretaría de Salud de Michoacán reportó que el deceso más reciente por la nueva cepa fue el de 
un hombre de 39 años procedente de Zitácuaro, quien había sido internado en el Hospital General de Morelia. 
La Jornada, p.39, (Edith Argüelles y Ernesto Martínez). 
 
“México, único en AL en biológicos para diagnosticar tuberculosis bovina” 
México es el único país de Latinoamérica que elabora productos biológicos veterinarios de excelente calidad para 
diagnosticar la tuberculosis del ganado y combatir la gripe aviar, asentaron directivos de la Productora Nacional de 
Biológicos Veterinarios (Pronabive). En un recorrido por las instalaciones del organismo público descentralizado –creado en 
1973–, su director, Héctor Castell Blanch, comentó que anualmente se invierten 5 millones de pesos en investigación, 
recursos que consideró bajos frente a los logros. Con ese monto y los 65 millones de pesos anuales de presupuesto –dijo– 
se ha podido elaborar, desarrollar y comercializar los biológicos y químicos farmacéuticos para combatir enfermedades del 
ganado y de las aves con los más estrictos controles nacionales e internacionales. 
La Jornada, p.39, (Matilpe Pérez U.). 
 
“Dos muertos en Chihuahua a causa del frente frío número 8” 
Dos personas que dormían a la intemperie fallecieron en Chihuahua debido al frente frío número 8. Una fue localizada en 
Ciudad Cuauhtémoc, a 100 kilómetros de la capital del estado. Desde la tarde del lunes la temperatura descendió a cero 
grados en la mayor parte de Chihuahua y a cuatro grados bajo cero en ocho municipios de la parte alta de la sierra 
Tarahumara. Con la entrada del frente frío número 9, prevista para la noche de este martes, podría llegar el primero de 
hasta 12 días de nevadas pronosticados para la temporada otoño-invierno. En este periodo habrá de 40 a 130 días con 
temperaturas bajo cero en la entidad, explicó Homero Navarro, director de la Unidad Especial de Protección Civil de 
Chihuahua. La dependencia puso en marcha el programa de contingencia invernal para proteger a la población en caso de 
emergencia y prepararse ante el rebrote de influenza A/H1N1. 
La Jornada, p.33, (Miroslava Breach, Martín Sánchez y Maúl Maldonado). 
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Internacional: 

 
“Hallan relación de cáncer de mama con microbios intestinales” 
Un desequilibrio en los microorganismos alojados en los intestinos podría ser factor para el desarrollo del cáncer de seno, 
estiman gastroenterólogos del Centro Médico de la Universidad Rush, quienes realizan una investigación para comprobar 
esta teoría. Con un financiamiento de 750 mil dólares otorgados por el Departamento de Defensa de Estados Unidos, los 
especialistas de esta institución exploran la relación entre las bacterias de los intestinos y el cáncer de mama. 
La Jornada, p.2a, (Notimex). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Da Sedagro apoyos económicos a los arroceros” 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Bernardo Pastrana Gómez, entregó ayer apoyos a los 
productores de arroz en Morelos por un valor cercano a los dos millones y medio de pesos, para incrementar la actividad en 
el campo. En el marco de la inauguración del molino “Flor India”, ubicado en el municipio de Emiliano Zapata, explicó que el 
objetivo de dar los apoyos es fomentar la producción en la entidad.  El funcionario estatal entregó en el acto un millón de 
pesos al molino de arroz “Flor India” y un millón 400 mil pesos más a productores de las tres regiones del estado.  Mencionó 
que el dinero que les otorgó a los productores de arroz servirá para equipamiento de sus molinos y para tareas que se 
requieran como hacer más productiva su actividad y mejorar sus condiciones.  
Diario de Morelos, p.3, (Brenda Ramírez). 

 
“Apoya Sedesol a 78 mil familias en Morelos” 
Un promedio de 78 mil familias en el estado de Morelos, son apoyadas bajo los programas alimentarios y oportunidades a 
través de la Secretaría de Desarrollo Social, por lo que, a pesar de la crisis que se vive, en el próximo año se incrementará 
dicha cifra en casi un diez por ciento a fin de seguir apoyando a las familiares más vulnerables. El delegado de la Sedesol, 
Oswaldo Castañeda Barrera, al referirse a la actual situación que se vive en el país y Morelos, y a pesar de las dificultades 
que impone la situación económica, el gobierno federal que encabeza Felipe Calderón, que trabaja para un México más 
justo y solidario. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Karina Ortega). 

 
“Adeudan tenencia 27 mil morelenses” 
El director de Control Vehicular, Fernando Manrique Rivas, informó que, en Morelos, cerca de 27 mil propietarios adeudan el 
pago de la tenencia 2009. El funcionario estatal refirió que al momento se tiene el reporte de que unos 259 mil propietarios 
de automóviles ya cumplieron con el pago en este año, e indicó que no cumplir con este requisito ocasiona problemas de    
diferente índole. “El primero es que el hecho de que no hayan pagado cerca de 27 mil propietarios, afecta en el aspecto 
financiero, ya que son recursos que no han llegado a las arcas”. Agregó que quienes han incumplido con este pago pueden 
ser sancionados por elementos de Tránsito. Otra consecuencia de no pagar esta contribución es no poder realizar la 
verificación y ocasionar un daño al ambiente, pues, recordó, que para poder hacer este segundo trámite, se debe presentar 
la tarjeta de circulación vigente. “Para que puedan circular, tienen que tener los documentos vigentes, como son licencia, 
tarjeta de circulación y si no paga la tenencia 2009, no se les entregará la tarjeta de circulación 2009”. 
Diario de Morelos, p.6, (Brenda Ramírez).  

 
“Industriales de Naucalpan calculan pérdidas diarias de $100 millones” 
Los apagones provocan pérdidas de aproximadamente 100 millones de pesos al día a las más de 500 empresas de la zona 
industrial de Naucalpan, informó Mario Abredot, propietario de Química Foliar, SA, quien exigió al gobierno federal resolver 
el conflicto originado por la liquidación de Luz y Fuerza del Centro (LFC). Lo único que queremos es energía eléctrica, un 
servicio confiable y de calidad. No nos importa si es la Comisión Federal de Electricidad (CFE) o LFC, reclamó Abredot en 
nombre de una comisión de 300 compañías afectadas por los apagones ocurridos a las dos de la tarde y las 11 de la noche 
del lunes. 
La Jornada, p.31, (De los corresponsales). 
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Nacional: 
 
“Podrían ser más de 50 millones los pobres en el país, dice ONG” 
El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) ya debe presentar las cifras de la medición 
multidimensional de la pobreza, con lo cual podrían ser mayores los datos reportados de 50 millones en pobreza patrimonial, 
ya que considera aspectos como ingreso per cápita, acceso a la vivienda y cohesión social, señaló el Observatorio de 
Política Social y derechos humanos. Sostuvo que de acuerdo con la Organización de Naciones Unidas, además de estar 
relacionada con la dimensión monetaria, la pobreza está estrechamente vinculada al nivel de vida adecuado, y la medición 
que actualmente se hace en el país es sólo con base en el ingreso. En un estudio precisó que la Ley General de Desarrollo 
Social obliga al Coneval a hacer una medición multidimensional que contemple ingreso per cápita y acceso a salud, 
seguridad social, alimentación, vivienda y servicios, así como la cohesión social. Con esta medición –señaló– se podrán 
hacer reflexiones y análisis de la política social desde otros enfoques, y será una aproximación mucho más completa a los 
componentes del derecho a un nivel de vida adecuado. 
La Jornada, p.40, (Angélica Enciso L.). 
 
“La utilidad de Banorte creció 9% en el tercer trimestre: Valenzuela” 
Con un crecimiento de 9 por ciento en las utilidades del tercer trimestre de 2009, Grupo Financiero Banorte (Banorte) 
comenzó a remontar la parte más difícil de la crisis económica del país, afirmó el director general de la institución financiera, 
Alejandro Valenzuela, para quien los resultados obtenidos entre julio y septiembre también hablan de una recuperación en la 
actividad económica del país. Los resultados en otros segmentos de negocio del grupo así lo confirman. Citó por ejemplo el 
ingreso total, que pasó de 22 mil 58 millones de pesos a 24 mil 88 millones, lo cual es un indicador muy importante si se 
considera una caída de la economía cercana a 10 por ciento en el último año. 
La Jornada, p.26, (Víctor Cardoso). 
 
“Retroceden 34.4% las ganancias de BBVA Bancomer en enero-septiembre” 
Menos crédito colocado, menor cantidad de depósitos captados y aumento de la cartera vencida. Una combinación que 
refleja la crisis de la economía y que causó una caída de las utilidades de BBVA Bancomer, el principal grupo financiero 
entre los que operan en México. La firma española dio a conocer este martes que su negocio bancario aquí generó entre 
enero y septiembre pasados una ganancia neta de 17 mil 102 millones de pesos, 34.4 por ciento menos que en el mismo 
periodo de 2008. Si se toma en cuenta el conjunto de actividades, que añaden a la banca la gestión de seguros y pensiones, 
las ganancias del consorcio financiero en los tres primeros meses del año disminuyeron a 20 mil 512 millones de pesos, 
inferiores en 3 mil 978 millones de pesos al mismo periodo de 2008, variación que implicó 28 por ciento menos. Lo peor de 
la crisis parece haber pasado, consideró la institución en un reporte. 
La Jornada, p.26, (Roberto González Amador). 
 
“Retrocede México en el Índice de Disparidad entre Géneros, evaluación del Foro Económico Mundial” 
México ocupó la posición 99 de 134 países en el Índice de Disparidad entre Géneros a escala internacional (The Global 
Gender Gap 2009), realizado por el Foro Económico Mundial. El rumbo se torna negativo para las mujeres, toda vez que se 
siguen perdiendo posiciones; en 2008 el país ocupó el lugar 97, frente al 75 de 2006. En equidad de género México se 
encuentra por debajo de naciones como Kenia, Mauricio, Zimbawe, Brunei, Bolivia, Brasil, Venezuela, Paraguay, Chile y 
Honduras, entre otros. El estudio enfatiza que los países con mayores disparidades de género enfrentarán aún más 
problemas para salir de la actual crisis económica, ya que las mujeres –que constituyen más de la mitad de la población 
mundial– forman parte de la actividad económica como consumidoras, votantes, empleadoras y empleadas, reportó CNN en 
su página en Internet. 
La Jornada, p.42, (De la Redacción). 
 
“Nuevos permisos para sembrar transgénicos” 
Las secretarías de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat) autorizaron la expedición de siete permisos más para que PHI Dow AgrosCiences y 
Monsanto realicen siembras experimentales de maíz transgénico en Chihuahua y Tamaulipas. Seis de las nuevas 
autorizaciones se otorgaron a PHI Dow AgrosCiences en Cuauhtémoc, Delicias y Jiménez, Chihuahua, y en Río Bravo y 
Díaz Ordaz, Tamaulipas. Monsanto llevará a cabo sus muestras en Valle Hermoso y Río Bravo, Tamaulipas. A la fecha 
suman 22 los permisos dados a las empresas en 10.77 hectáreas en Sonora, Sinaloa, Tamaulipas y Chihuahua. 
La Jornada, p.43, (De la Redacción). 
 

“Bancos financiarán 70% de proyectos de infraestructura, asegura la ABM” 
El 70 por ciento del financiamiento a los proyectos de infraestructura que se ejecutarán este año en el país provendrá del 
sector bancario, indicó el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Ignacio Deschamps. Durante una 
reunión con el consejo directivo de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), el dirigente de los 
banqueros aseguró que la banca aportará 115 mil millones de pesos, de los 164 mil 530 que se requieren para financiar 
obras de infraestructura, tanto en el caso de las que ya están en curso, como en las que se encuentran en proceso de 
licitación. Precisó que hasta el momento se han firmado 25 proyectos para la construcción de autopistas, puentes, un 
aeropuerto y una planta de tratamiento, entre otros, cuya inversión alcanzó 140 mil 416 millones de pesos, de los cuales la 
banca aportó 108 mil 894. 
La Jornada, p.27, (Juan Carlos Miranda). 
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“Filial de América Móvil se consolida en EU” 
La empresa mexicana de telefonía celular América Móvil ve con optimismo el futuro de su unidad de teléfonos móviles 
prepagados en Estados Unidos, dijo ayer Daniel Hajj, su director general. TracFone –la mayor operadora de móviles de 
prepago de Estados Unidos– se alió recientemente con la gigante Wal-Mart Stores para lanzar el servicio prepagado 
Straight Talk a través de más de 3 mil 200 tiendas de la minorista en ese país. El servicio de TracFone, que incluye un plan 
prepagado de 30 dólares por mil minutos y un plan mensual de 45 dólares con llamadas ilimitadas, opera en la red de 
Verizon Wireless, una alianza entre Verizon Communications y Vodafone Group. No tenemos los números exactos, pero 
sentimos que Straight Talk va ser muy exitoso en Estados Unidos, dijo Daniel Hajj en una conferencia con analistas. El 
pasado lunes América Móvil, propiedad del empresario, Carlos Slim, reportó que la estadunidense TracFone sumó 712 mil 
clientes en el tercer trimestre de 2009, más del doble de los que añadió en el mismo trimestre de 2008, para llegar a 13.2 
millones de usuarios. El desempeño fue sólo superado por la unidad brasileña de la compañía, que sumó 1.8 millones de 
nuevos clientes. 
La Jornada, p.29, (Reuters). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“En 2010 se contará con 30mdp para mejorar la infraestructura educativa en el estado” 
Al inaugurar la tercera etapa de la sustitución de aulas de la escuela Felipe Neri, el gobernador Marco Adame Castillo, 
ratificó su compromiso con las presentes y nuevas generaciones y ofreció respaldar a la educación para elevar los niveles 
educacionales, esto al informar que en el paquete económico 2010 hay un aumento de 30 millones de pesos a este rubro. 
En gira de trabajo por el municipio de Cuernavaca, el jefe del gobierno morelense aseguró que las demandas sociales que 
piden mejorar las instalaciones educativas serán atendidas. “Estamos absolutamente comprometidos en el esfuerzo por 
mejorar cada día las instalaciones educativas”, sentenció. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80542-en-2010-se-contara-con-30mdp-para-mejorar-la-
infraestructura-educativa-en-el-estado 
La Unión de Morelos, (Sin firma). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81527&encabezado=Destina%20el%20gobierno%20estatal%
20mayores%20recursos%20para%20mejorar%20la%20infraestructura%20educativa%20&laseccion=Sociedad 
Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz). 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González). 
 
“Se reconoce a Arizmendi García como el nuevo coordinador parlamentario del PRI” 
El diputado Jorge Arizmendi García fue reconocido ayer como nuevo coordinador del grupo parlamentario del PRI, y en 
consecuencia será el presidente de la Junta Política y de Gobierno del Congreso de Morelos, después de más de un mes de 
haber sido electo por la mayoría priísta, y de la decisión de Julio Espín Navarrete de no dejar el cargo. A éste, el presidente 
de la Mesa Directiva, Othón Sánchez Vela, le solicitó por escrito iniciar el proceso de entrega de la Coordinación de la 
bancada del tricolor y de la titularidad de la Junta Política, en tanto los líderes de los grupos y fracciones parlamentarias 
reconocieron y dieron su apoyo a Arizmendi García. El nuevo jefe de la bancada del PRI llamó a mantener la unidad interna, 
y aclaró que ello sea no en torno a una sola persona sino de un programa de acción legislativo y del compromiso que su 
partido tiene con los ciudadanos que les dieron la confianza el pasado 5 de julio. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80528-se-reconoce-a-arizmendi-garcia-como-el-nuevo-
coordinador-parlamentario-del-pri 
La Unión de Morelos, (Sergio Gómez). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81525&encabezado=Por%20fin,%20Arizmendi%20es%20el%
20coordinador%20de%20la%20bancada%20priista&laseccion=Pol%EDtica 
Diario de Morelos, p.9, (Adriana Monje). 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Alberto Millán). 
 
“Menchaca Arias evidenció el fracaso de militarización de la policía estatal” 
Durante su comparecencia ante legisladores locales, Gastón Menchaca Arias, titular de la Secretaría de Seguridad Pública 
Estatal (SSPE), sólo evidenció que la estrategia gubernamental de militarizar las corporaciones policíacas simplemente “es 
un fracaso” y que no se tiene que repetir en los municipios, apreció José Martínez Cruz, vocero de la Comisión 
Independiente de Derechos Humanos en Morelos (CIDHM). En entrevista, mencionó que la estrategia de militarizar a la 
policía “no ha garantizado que se eliminen las ejecuciones y la delincuencia organizada disminuya, sino al contrario”. 
Además, los delitos comunes como el robo a casa habitación, de vehículos y a mano armada se han incrementado 
aceleradamente, dijo. 
La Jornada Morelos, (Raúl Morales). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80552-menchaca-arias-evidencio-el-fracaso-de-militarizacion-de-
la-policia-estatal 
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“Da SNTE transporte para misiones culturales” 
Luego de 40 años de haber recibido unidades de transporte para recorrer las comunidades marginadas del estado, ayer la 
sección 19 del SNTE cumplió su compromiso para gestionar la entrega de cuatro vehículos destinados el Programa de 
misiones culturales del estado. En la comunidad de Temimilcingo, del municipio de Tlaltizapán, autoridades educativas y 
sindicales se dieron cita para encabezar el 86 aniversario del programa, instalado en 1923, siendo en ese año Morelos el 
segundo estado del país. Empero y a pesar de ser uno de los programa pioneros para la educación y culturización en 
Morelos, el secretario general de la Sección 19 del SNTE, Luis Manuel Rodríguez Olvera, reconoció que fue en 1970 
cuando se dotó por última vez de unidades de transporte para facilitar la labor incansable de “los misioneros”. 
La Jornada Morelos, (Manuel Fuentes). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/80555-da-snte-transporte-para-misiones-culturales 
 
“Mujeres y niños de Morelos son víctimas de prostitución en los Estados Unidos” 
Durante los trabajos del Proceso de Vinculación Interinstitucional, a cargo de la Fiscalía Especial para los Delitos de 
Violencia Contra las Mujeres y Trata de Personas (Fevimtra), en donde participan la Procuraduría General de Justicia 
(PGJE) y la Procuraduría General de la República (PGR), se destacó que se ha rescatado a mujeres y niños de Morelos en 
la Unión Americana, mismos que eran prostituidos. El objetivo del encuentro es fortalecer e impulsar los mecanismos de 
cooperación y coordinación a favor de las víctimas a fin de generar la vinculación de acciones interinstitucionales en materia 
de atención con perspectiva de género y bajo un esquema de pleno respeto a los derechos humanos, es el objetivo de dicho 
evento que concluye este miércoles y en el que participan diferentes autoridades locales y federales, así como asociaciones 
civiles de mujeres. En el apartado correspondiente a los trabajos del Proceso de Vinculación Interinstitucional, la directora 
de Auxilio y Atención a Victimas de la PGJE, Adriana Añorve Cubells, reconoció que a pesar de los esfuerzos institucionales 
no se ha logrado el respeto absoluto a los derechos de las mujeres. Admitió que aún persisten adversidades como la 
violencia en todas sus modalidades y la desigualdad de oportunidades que propicia la trata de personas. 
La Jornada Morelos, (Raúl Morales y Elizabeth Cuevas). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80531-mujeres-y-ninos-de-morelos-son-victimas-de-prostitucion-
en-los-estados-unidos 
 
“Cinco de 16 alcaldías, en poder de trabajadores municipales” 
Cinco de los 16 municipios de la región oriente, es decir más del 25%, mantuvieron cerradas sus puertas debido a 
problemas de pago con sus trabajadores. Totolapan cumplió ya 11 días desde que sus empleados decidieron suspender los 
servicios, en demanda de atención por parte del presidente municipal Juan Neri Sanvicente. En tanto, en Axochiapan la 
presión sobre el alcalde es para que lleve a cabo el pago de diversos pendientes a ayudantes municipales y a integrantes de 
comisariados ejidales, acción que ha estado impulsada por el presidente de la Comisión Civil de Derechos Humanos, 
Alfredo Juárez Iglesias. Tepalcingo se mantiene en poder de trabajadores inconformes por el incumplimiento en el pago de 
sus salarios. Hoy se sumaron los Jonacatepec, donde unos 120 trabajadores municipales tomaron el palacio municipal para 
exigir el pago de quincenas pendientes, su aguinaldo proporcional, entre otros adeudos. Mientras tanto en Zacualpan de 
Amilpas policías municipales decidieron cerrar la alcaldía, hasta que se cumpla con el pago de sus prestaciones laborales. 
La Unión de Morelos, (Job Olivares). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81547&encabezado=Cinco%20de%2016%20alcald%EDas,%
20en%20poder%20de%20trabajadores%20municipales&laseccion=Cuautla 
La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/80534-toman-sede-provisional-de-gobierno-de-tepalcingo 
La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/80536-paran-policias-en-zacualpan-piden-sus-aguinaldos-y-
las-liquidaciones 
 
“Piden nuevos comicios en alcaldía de Morelos” 
Unos mil habitantes del municipio de Atlatlahuacan marcharon y se manifestaron ayer en el Congreso local y en el palacio 
de gobierno para demandar nuevas elecciones municipales. Advirtieron que si las autoridades no aceptan el próximo 
domingo impedirán que tome posesión como alcalde Alfredo Reyes, del Partido Verde Ecologista de México, a quien los 
tribunales electorales estatal y federal otorgaron el triunfo en los comicios del 5 de julio sobre el candidato de Convergencia, 
Benigno Arenales Haen. 
La Jornada, p.32, (Rubicela Morelos). 
 
“Cierran el basurero municipal de Jojutla” 
Medio centenar de ejidatarios cerraron ayer por la mañana el basurero municipal por el incumplimiento a un convenio que se 
firma cada 3 años con el ayuntamiento para colocar la basura en el predio adjunto al cerro Xoxotzin o Cerro del Higuerón. La 
acción se llevó a cabo desde las 7 de la mañana de ayer. Denunciaron que el edil Alberto Cabrera Díaz no les ha pagado 
los 15 mil pesos por renta mensual del terreno a la secretaria del comisariado ejidal. Tampoco les ha sido construida la 
planta purificadora de agua, entre otros compromisos que no se han cumplido. Roberto Domínguez Vázquez, presidente del 
comité de vigilancia del ejido de Jojutla, informó que no hay un tratamiento adecuado a los desechos, sólo tienen un 
basurero totalmente desordenado, sucio y maloliente, que sigue contaminando. 
La Jornada Morelos, (Hugo Barberi). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/80535-cierran-el-basurero-municipal-de-jojutla 
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“Inician edificación de sede de artesanos” 
Con una inversión inicial de 43.7 millones de pesos del gobierno del estado y la Secretaría de Economía, iniciaron 
formalmente los trabajos de remodelación del edificio que albergará el Centro Regional de Innovación y Desarrollo Artesanal 
(CRIDA). El acto estuvo encabezado por el gobernador Marco Adame Castillo, quien en el mensaje que dirigió a los 
productores de artesanías de diferentes puntos de la entidad les dijo que lo importante de este proyecto es el 
reconocimiento pleno de su trabajo. Con ese reconocimiento, Adame Castillo señaló que el CRIDA es un “espacio que 
aspira a ser el palacio de las artes originales”, al referirse a lo que, se espera, sea el máximo escaparate para la promoción 
de la cultura y tradición morelense, a través de sus artesanías. Por ello, el mandatario hizo el compromiso de que los 
trabajos de acondicionamiento del edificio concluyan a más tardar en abril del próximo año, y también ofreció que el 
equipamiento completo del inmueble se realice antes de que termine su gobierno. 
Diario de Morelos, p.3, (Antonieta Sánchez). 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Martín Sánchez).  
La Unión de Morelos, (Sin firma). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81526&encabezado=Pone%20en%20marcha%20Marco%20A
dame%20los%20trabajos%20del%20Centro%20Regional%20de%20Innovaci%F3n%20y%20Desarrollo%20Artesanal
%20de%20Morelos%20&laseccion=Sociedad 
 
“Cobran finiquito 120 electricistas” 
De acuerdo con datos de la Delegación Federal del Trabajo, en Morelos 120 de 706 ex trabajadores de la extinta Compañía 
de Luz y Fuerza del Centro (LyFC), ya han aceptado recibir su liquidación. El reporte indica que los ex trabajadores de la 
CLyFC, tienen hasta el 14 de noviembre para cobrar su liquidación, así como las compensaciones adicionales dispuestas 
por el Gobierno federal. La dependencia federal recordó que los apoyos extraordinarios sólo podrán recibirlos, quienes 
acudan de manera voluntaria a celebrar su convenio de terminación de relaciones individuales antes de esa fecha. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.6, (Martín Sánchez). 
Diario de Morelos, p.5, (Antonieta Sánchez). 
 

Nacional: 
 
“La Asamblea exhorta al Congreso a no recortar presupuesto a la UNAM” 
Por unanimidad, el pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) exhortó ayer al Congreso de la Unión a no 
realizar recortes al presupuesto de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para el año próximo. En primera 
instancia, el diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Carlos Augusto Morales presentó en tribuna el punto 
de acuerdo, que antes de ser votado en sentido positivo resaltaba que a pesar de que se pretende que el presupuesto de la 
máxima casa de estudios para 2010 sea uno de los más austeros en la historia de nuestro país, la intención de recortarle 
asignaciones no tiene justificación alguna, por lo que es deber de los legisladores levantar la voz y apoyar a esta institución 
educativa para que siga siendo punta de lanza en América Latina. Luego, Claudia Elena Águila, también de la bancada del 
PRD, planteó hacer un reconocimiento al rector de esa institución, José Narro Robles, por haber sido distinguida la UNAM 
con el premio Príncipe de Asturias de Comunicación y Humanidades 2009, lo cual también recibió el aval de los 
representantes populares. 
La Jornada, p.37, (Raúl Llanos y Rocío González). 
 
“Quita Hacienda a investigadores de la Ssa premio económico que ganaron desde julio” 
Por decisión de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), los investigadores en ciencias médicas que ocupen 
cargos de jefes de departamento o dirección en institutos nacionales de salud (INS) no recibirán el estímulo al desempeño 
que ganaron por concurso en julio pasado y del cual ya habían sido notificados. Sin mayor explicación, los 12 directores de 
investigación de cada uno de los INS se enteraron de la medida, la que consideraron arbitraria y violatoria de sus derechos, 
ya que los afecta directamente, así como a otros 56 investigadores de dichos institutos. 
La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Reanudarán pláticas con la SEP hoy el Colegio de Bachilleres y su sindicato” 
Hoy se reanudarán en la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) las negociaciones entre el sindicato del Colegio 
de Bachilleres con representantes de la institución, así como autoridades de la Secretaría de Educación Pública. La finalidad 
de la reunión es buscar una salida a la huelga en la institución educativa, que cumple hoy 10 días. No obstante el reinicio de 
estas negociaciones previsto para el mediodía, ayer en la tarde estuvieron reunidos durante varias horas el secretario 
general de este sindicato, Romualdo Escudero Carrillo, y su comité ejecutivo, con los miembros de la dirección del colegio. 
La Jornada, p.41, (Patricia Muñoz y Laura Poy). 
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“Demanda el STUNAM 20% al salario” 
Integrantes del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (STUNAM) realizarán este 
miércoles una movilización al Zócalo capitalino debido a que aun cuando faltan cuatro días para que venza el 
emplazamiento a huelga, las autoridades de la institución no han dado una propuesta concreta sobre las demandas 
salariales de los trabajadores, informó Carlos Galindo, secretario del exterior del gremio. La principal demanda de los más 
de 25 mil agremiados es un incremento directo al salario de 20 por ciento, aunque Carlos Galindo dijo que la representación 
sindical no se cierra a la negociación. Sin embargo, aseveró que de no haber respuesta en los próximos días, la huelga 
estallará el primer minuto del primero de noviembre. 
La Jornada, p.41, (De la Redacción). 
 
“Otras dos mujeres, asesinadas en Juárez” 
Dos mujeres fueron asesinadas la noche del lunes, y con ellas ascendió a 111 el número de las localizadas sin vida en 
Ciudad Juárez durante este año. Además, en la ciudad de Chihuahua se han registrado 21 homicidios de mujeres en 2009. 
De 1993 a 2007 se documentaron 468 casos. La cifra más alta de muertes violentas de mujeres en ese periodo ocurrió en 
2002, cuando hubo 42 muertas. Pero en los últimos dos años la cifra aumentó a 675. Casi 350 casos de años anteriores 
siguen impunes, entre ellos los 96 de 2008 y los registrados en 2009. La fiscalía especial para asesinatos de mujeres de la 
procuraduría estatal informó que solamente investiga 16 de los 111 expedientes de este año, considerados como 
feminicidios por implicar agresión sexual y saña extrema. Los casos restantes están a cargo de la Unidad Especializada en 
Investigar Delitos Contra la Vida, de la procuraduría de Chihuahua. 
La Jornada, p.41, (Rubén Villalpando). 
 
“Aprueban cuenta de Aguascalientes a pesar de anomalías por $937 millones” 
Legisladores de los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional, uno de Convergencia y un independiente 
aprobaron ayer la cuenta pública del gobierno del estado, que encabeza el panista Luis Reynoso Femat, pese a que se 
detectaron irregularidades por 937 millones de pesos. 
La Jornada, p.32, (Claudio Bañuelos y Luis A. Boffil). 
 
“Demandan universitarios al SME "¡paro nacional, ya!" 
Acciones concretas y paro nacional "¡ya!", para echar abajo el decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC), fue el 
exhorto de un sector de la comunidad universitaria al líder del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza. 
"Tiempo, organización y discusión" para que las acciones sean contundentes, fue la respuesta del dirigente, quien aseguró 
que el próximo 5 de noviembre organizaciones sociales y sindicales pondrán fecha al paro o huelga nacional. Durante un 
foro sobre el conflicto de Luz y Fuerza, realizado en la Facultad de Ciencias de la UNAM, Esparza subrayó que en la lucha 
de los electricistas "no hay reversa: o se va el gobierno o nos vamos nosotros". Académicos del Centro de Investigaciones 
Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades convocaron a una reunión para resolver la forma de apoyo al gremio. En 
tanto, estudiantes de Filosofía y Letras anunciaron que el pasado lunes, en asamblea, se resolvió convocar para que el 
próximo 4 de noviembre se desarrolle un paro de 24 horas en las universidades públicas de la ciudad. 
La Jornada, p.6, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Aprueban en comisiones régimen de Pemex, código fiscal y ley del IEPS” 
Las comisiones dictaminadoras  de la ley de ingresos en la Cámara de Senadores aprobaron ayer, en lo general, la ley del 
impuesto especial sobre productos y servicios (IEPS), pero quedó en reserva el impuesto de 3 por ciento a los servicios de 
telecomunicaciones. Ya existe acuerdo de todas las fuerzas políticas para exentar al Internet de ese gravamen. Durante la 
sesión de este martes las comisiones unidas también aprobaron, en lo general, el Código Fiscal de la Federación. En la ley 
de IEPS se aprobó gravar con 30 por ciento juegos y sorteos; 26.5 a la cerveza de 2010 a 2012, y un incremento a los 
cigarros. Hoy se reanudará la discusión con los temas pendientes: régimen de consolidación fiscal e impuestos al valor 
agregado y sobre la renta. 
La Jornada, p.7, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
“Seguir 8 años más en la ASF, solicita González de Aragón a diputados” 
Arturo González de Aragón, titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), envió un oficio a la presidenta de la 
Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, Estela Damián, por el cual solicita "apoyo a las fracciones 
parlamentarias" de ese órgano para encabezar ocho años más el ente fiscalizador. La oficina del auditor elaboró el oficio 
OASF/2531/09, con fecha 27 de octubre, que hizo llegar a la diputada perredista Damián. La solicitud de González de 
Aragón coincide con el destape de Guillermo Haro Bélchez, actual secretario general de la Cámara de Diputados, a quien en 
la bancada del PRI ya lo ven en el cargo de auditor. 
La Jornada, p.10, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
 

“Calderón: el crimen organizado, principal responsable de vejaciones a centroamericanos” 
La delincuencia organizada es la mayor fuente de vejaciones y de violaciones de los derechos humanos a los migrantes 
centroamericanos, aseguró el presidente Felipe Calderón al concluir su gira por este país. Tanto en la inauguración del 
puesto fronterizo El Ceibo como en la región indígena de Quiché, se comprometió a crear más puertos de este tipo, porque 
faltan "muchos", y dignificar los ya existentes, ya que por décadas "no se les había metido un centavo". En medio de la 
disputa entre el Ejecutivo y el Congreso por la definición del presupuesto en México, Colom se ganó los aplausos de su 
invitado cuando comentó que este era un buen día para pagar impuestos. 
La Jornada, p.11, (Claudia Herrera Beltrán). 
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“Es hora de que se investigue imparcialmente el asesinato del estadounidense Brad Will: AI” 
Amnistía Internacional (AI) México indicó que a tres años del asesinato del periodista estadounidense Brad Will, "es hora de 
que las autoridades federales investiguen y enjuicien imparcialmente ese homicidio sobre la base de indicios fiables y de 
acuerdo con las normas internacionales sobre juicios justos". En un comunicado, el organismo internacional señaló que hay 
indicios de que Juan Manuel Martínez –simpatizante de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca y detenido como 
probable responsable del asesinato– "es víctima de un proceso infundado". Recordó que el inculpado está preso y en 
espera de juicio desde octubre de 2008 por el asesinato de Will, sin que a la fecha hayan resultados concretos sobre las 
indagatorias. 
La Jornada, p.12, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Relator sobre ejecuciones extrajudiciales lamenta que México dé largas a su visita” 
El relator especial sobre ejecuciones extrajudiciales de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Philip Alston, aseguró 
hoy que el gobierno de México ha ido posponiendo la visita que solicitó para evaluar la situación de violencia que hay en el 
país. "Me dijeron que podía hacer una visita en 2011, pero mi mandato acaba en 2010. Usted puede sacar sus propias 
conclusiones", dijo Alston al responder a una pregunta sobre la visita pospuesta de México. El mandato de Alston es uno de 
los asignados por el Consejo de Derechos Humanos, que tiene bajo su organismo a varios relatores especiales que 
informan sobre diferentes violaciones de los derechos humanos. 
La Jornada, p.13, (Dpa). 
 
“Persistentes violaciones en tres estados” 
La Coordinación Alemana por los Derechos Humanos en México denunció la persistente violación de las garantías 
fundamentales en el país, particularmente en Guerrero, Oaxaca y Chiapas. En un informe enviado a la Unión Europea, se 
resalta la necesidad de terminar con el fuero militar y garantizar la integridad de los defensores de las garantías 
fundamentales. El reporte tiene el objetivo de originar que desde las naciones europeas se exhorte al gobierno mexicano a 
cumplir con sus compromisos internacionales en materia de derechos humanos y respeto a las poblaciones indígenas, 
afirmó Carola Hausotter, directora de la organización civil. 
La Jornada, p.13, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Diputados demandan a la Sedena evitar atropellos contra inocentes en los retenes” 
El legislador Pablo Escudero, presidente de la Comisión de la Función Pública de la Cámara de Diputados, presentó ante 
pleno un punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) a hacer "uso proporcional de la 
fuerza" en los puestos de revisión y control militar instalados en las distintas carreteras del país, y evitar así el uso de "fuerza 
letal" indiscriminada en contra de cualquier persona que se niegue a detenerse. Sin embargo, el recurso a la violencia 
legítima debe estar regido por el principio de proporcionalidad, de acuerdo con las circunstancias en las que ocurre el 
presunto peligro para los militares. Hay cinco niveles distintos para el uso de la fuerza: presencia disuasiva, persuasión 
verbal, reducción física de movimientos, utilización de fuerza no letal y uso de fuerza letal. 
La Jornada, p.16, (R. Garduño y E. Méndez). 
 
“Aprueban en el Senado exenciones a nuevos operadores de telefonía celular” 
Los privilegios fiscales para las empresas que incursionarán en las nuevas bandas de telefonía celular fueron aprobados 
ayer en comisiones del Senado, con los votos de PRI y PAN. Se aprovechó un momento en que los perredistas Tomás 
Torres, Minerva Hernández y Rosalinda López estaban fuera del salón donde sesionaron las comisiones de Hacienda y de 
Estudios Legislativos, para votar la Ley Federal de Derechos, sin discusión alguna. La senadora Hernández reclamó el 
procedimiento, hizo notar que se ausentó apenas un minuto, ya no pudo reservar para su discusión el artículo 244-E de la 
Ley Federal de Derechos, y ahora deberá discutirlo ante el pleno. En entrevista, la legisladora comentó que ese artículo ha 
sido fuertemente criticado por diversos grupos, e incluso por el diputado panista Javier Corral, ya que la intención es 
beneficiar directamente a la empresa Televisa con tales exenciones. El artículo 244-E incluye beneficios para las empresas 
que incursionarán en las bandas 1.7 y 2.1 gigahercios del servicio de telefonía móvil de triple play. Diversas organizaciones, 
entre ellas la Asociación Mexicana de Derecho a la Información, enviaron escritos al Senado para rechazar lo que 
consideraron privilegios fiscales a los nuevos competidores en el mercado de telefonía celular, ya que durante un periodo de 
entre dos y tres años no pagarán impuestos. Entre las principales empresas que van a competir en la licitación de las 
nuevas bandas, consideradas las más importantes para los servicios móviles de triple play están Televisa y Nextel. 
La Jornada, p.27, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
“Fibra oscura beneficiará a Televisa y Telefónica: expertos” 
El investigador Fernando Buttler, del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), alertó que las prebases para 
concursar los dos hilos de fibra de CFE están dedicadas a la empresa Telefónica Movistar, que es la única que no ha 
desarrollado ese tipo de infraestructura en el país, y también podrían ir encaminadas a beneficiar a Televisa, por lo que 
habrá que acotar a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) sobre la redacción final de las reglas y la 
conducción del procedimiento. 
La Jornada, p.29, (Miriam Posada García). 
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Internacional: 
 
“Rebelión ciudadana en EU contra banqueros” 
Miles de sindicalistas, líderes cívicos y agrupaciones comunitarias participan en protestas nacionales frente a banqueros y 
ejecutivos de aseguradoras, en un novedoso fenómeno que ilustra un creciente repudio a las prácticas de las principales 
empresas estadunidenses, que por un lado han detonado la peor crisis desde la gran depresión y por otro de- sean 
mantener el cuidado de la salud como negocio lucrativo. Hoy, unos 5 mil sindicalistas y activistas de organizaciones civiles 
marcharon por el centro de Chicago hasta el hotel donde se realiza la reunión de la Asociación Nacional de Banqueros, para 
denunciar las bonificaciones que se pagan los ejecutivos de instituciones rescatadas con fondos públicos y para demandar 
una reforma del sector financiero. Mientras, continúan las ocupaciones pacíficas de oficinas de empresas aseguradoras de 
salud por todo el país, acciones por las que unas 100 personas –entre ellas médicos y enfermeras– ya han sido arrestadas 
a lo largo del último mes, y se anuncia una nueva ola de tomas bajo el lema pacientes, no ganancias. La crisis económica y 
el sistema de salud son los dos temas domésticos centrales en este país para el gobierno de Barack Obama, y ambos son 
el enfoque de amplias propuestas de reformas que cada día se diluyen más o hasta se ven frenadas en Washington por un 
proceso político contaminado por el dinero de bancos y aseguradoras. 
La Jornada, p.44, (David Brooks). 

 
“Invertirá Obama 3,400 mdd para red eléctrica” 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, anunció el martes concesiones por 3 mil 400 millones de dólares para 
ayudar a construir una red eléctrica inteligente, a fin de reducir la factura de las empresas y los apagones y aprovechar la 
energía eólica y solar. Con ese plan, Obama llevará a cabo la mayor modernización que se haya emprendido de la red 
eléctrica estadunidense, con la que apunta a hacer del país un importante usuario de energías renovables. Obama visitó el 
martes en Arcadia el mayor centro de producción de energía solar de Estados Unidos, donde hizo el anuncio formal. El 
dinero procederá del paquete de estímulo fiscal de 787 mil mdd aprobado por el Ejecutivo en febrero. 
La Jornada, p.30, (Afp, Reuters y Dpa). 
 
“Anuncia Venezuela la captura de agentes colombianos en labores de espionaje” 
Venezuela anunció este martes que capturó a efectivos de seguridad colombianos en labores de espionaje y con planes de 
desestabilizar al gobierno del presidente Hugo Chávez, y exigió a Bogotá el cese de ese tipo de actividades inamistosas, en 
un hecho que eleva las tensiones en medio de las deterioradas relaciones entre los dos países. La cancillería venezolana 
protestó la víspera por la reiterada presencia de agentes del Departamento Administrativo de Seguridad (DAS, la policía 
política colombiana) en territorio venezolano que, según dijo, espiaban e intentaban sobornar, en lo que constituye la 
segunda nota de protesta de Caracas en menos de 48 horas contra el vecino país, al ratificar hoy su solicitud de cese de 
tales prácticas. 
La Jornada, p.23, (Afp, Dpa y Reuters). 
 
“Ex embajador de EU en Bolivia tiene ahora un cargo en la inteligencia estadounidense” 
La designación de Philip Goldberg en Estados Unidos como nuevo subsecretario adjunto de inteligencia, confirma la 
sospecha de que su estancia como embajador en Bolivia era aprovechada para conspirar, aseveró este martes el 
vicepresidente boliviano Álvaro García Linera. Se confirma que estábamos ante una persona extremadamente peligrosa y 
cuya tarea aquí no tenía nada que ver con la diplomacia, sino con la conspiración y la inteligencia. Ese nombramiento es la 
confirmación que la decisión que se tomó el año pasado para expulsarlo fue correcta, sostuvo. El gobierno de Evo Morales 
declaró persona no grata a Golberg en septiembre de 2008, luego de acusarlo de apoyar a los opositores separatistas. 
Estados Unidos, a su vez, expulsó al embajador boliviano. No obstante, se informó que el canciller boliviano, David 
Choquehuanca, encabezaba este día una misión en Washington para reanudar el diálogo con su homólogo estadunidense. 
En la reunión presidirá la delegación de Estados Unidos la subsecretaria para la Democracia y Asuntos Globales del 
Departamento de Estado, María Otero, de ascendencia boliviana. 
La Jornada, p.23, (Rosa Rojas). 
 
“Presenta la oposición iniciativa para impedir relección de Daniel Ortega” 
La oposición de Nicaragua presentó hoy un proyecto de ley que pretende anular un fallo judicial que abrió el camino para la 
relección del presidente sandinista Daniel Ortega. La semana pasada, un fallo de la sala constitucional de la Corte Suprema 
de Justicia resolvió que es inaplicable la prohibición constitucional para la relección continua de Ortega y de más de un 
centenar de alcaldes, lo que generó el rechazo de grupos opositores. El proyecto de ley fue presentado al primer secretario 
de la Asamblea, el opositor Wilfredo Navarro, quien deberá trasladarla a la directiva de siete miembros, instancia que decide 
por mayoría cuándo la iniciativa de ley será sometida al pleno de diputados. 
La Jornada, p.20, (Reuters y Afp). 
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“Error, dolarizar Ecuador: Correa” 
La adopción del dólar estadounidense como moneda de Ecuador fue un error inmenso, pero la unidad se mantendrá por 
ahora como moneda del país por temores a los problemas que podría causar la desdolarización, dijo hoy el presidente 
Rafael Correa. ¿Qué otro país además de El Salvador ha renunciado unilateralmente a su propia moneda? A diferencia de 
la zona euro que tiene una moneda común, Ecuador tiene una moneda extranjera. Para mí eso fue un inmenso error”, dijo 
Correa a Reuters durante una entrevista. La desdolarización podría producir un cataclismo económico y social”, agregó. De 
manera que estamos tomando medidas para consolidar la desdolarización (...) por ahora el sistema será mantenido. El 
presidente ecuatoriano sostuvo que las medidas hacia ese fin incluyen la repatriación de unos 2 mil 500 millones de dólares 
en reservas que el Banco Central de Ecuador mantiene en instituciones financieras del exterior, así como mejorar la 
competitividad. El dólar fue adoptado como moneda oficial de Ecuador hace nueve años en un esfuerzo por contener la 
inflación, y el tipo de cambio es ahora muy popular entre los ecuatorianos. Ecuador, miembro de la Organización de Países 
Exportadores de Petróleo, produce 500 mil barriles diarios de petróleo y el presidente de la nación andina dijo que el precio 
cercano a los 80 dólares el barril era suficiente para su país. Se espera que luego de su visita a Londres, Correa viaje a 
Moscú y dijo que con Rusia era posible alcanzar acuerdos sobre minería y refinación de petróleo. 
La Jornada, p.24, (Reuters). 
 
“Impactan ocho misiles israelíes en el sur libanés” 
Al menos ocho misiles israelíes impactaron esta noche en el sur de Líbano, cerca de la fronteriza localidad de Hula, luego 
de que un cohete katiusha disparado desde territorio libanés cayó en el norte de Israel, sin que en ninguno de los dos casos 
se registraran víctimas. El cohete impactó en un campo abierto situado al este de la localidad de Kiryat Shmona, en el norte 
de Israel, y desató un incendio que no provocó heridos. Luego, una portavoz castrense israelí confirmó que su artillería abrió 
fuego contra el sector desde donde fue disparado el katiusha. En Líbano, un responsable de los servicios de seguridad dio 
cuenta del disparo de ocho misiles israelíes cerca de la aldea de Hula tras el impacto de un cohete sobre el norte de Israel, 
del que ningún grupo se responsabilizó. Se trata del cuarto incidente de este tipo en lo que va de año. Israel, por otra parte, 
demolió cinco casas palestinas en los barrios Shuafat, Sur Baher, Silwan y Jabel Mukabar de Jerusalén este, bajo el 
argumento de que fueron construidas sin permiso. El movimiento Fatah, del presidente palestino Mahmoud Abbas, 
consideró que la demolición de casas forma parte de un plan para desbaratar el balance demográfico en la región. Ir Amin, 
un organismo israelí no gubernamental, caracterizó la práctica como una medida irresponsables que puede provocar una 
escalada de violencia”. En este contexto, Tel Aviv rechazó el informe de Amnistía Internacional, que lo acusa de negar agua 
a los palestinos de los territorios ocupados. El ministro de Infraestructura israelí, Uzi Landau, indicó que ha mantenido y 
respetado los acuerdos firmados de Oslo en relación al agua, y sostuvo que los palestinos han desperdiciado millones de 
metros cúbicos al negarse a purificar sus aguas residuales. 
La Jornada, p.25, (Afp, Dpa y Reuters). 


